

**Press release****Universität Heidelberg****Marietta Fuhrmann-Koch**

06/09/2023

<http://idw-online.de/en/news815795>Contests / awards  
Psychology, Teaching / education  
transregional, national**UNIVERSITÄT  
HEIDELBERG**  
ZUKUNFT  
SEIT 1386**Ehrendoktorwürde für den Psychologen Frank C. Worrell**

**Für seine außerordentlichen wissenschaftlichen Leistungen auf dem Gebiet der pädagogischen Psychologie wird der renommierte Wissenschaftler Prof. Dr. Frank C. Worrell mit der Ehrendoktorwürde der Fakultät für Verhaltens- und Empirische Kulturwissenschaften der Universität Heidelberg ausgezeichnet. Die Fakultät würdigt damit Prof. Worrells herausragende Forschung zu Schutz- und zu Risikofaktoren in der akademischen und sozialen Entwicklung von Jugendlichen. Der Psychologe lehrt und forscht an der School of Education der University of California in Berkeley (USA). Der Rektor der Ruperto Carola wird die Würde eines Doktors ehrenhalber im Rahmen einer Feierstunde am 12. Juni 2023 verleihen.**

Pressemitteilung  
Heidelberg, 9. Juni 2023

Ehrendoktorwürde für den Psychologen Frank C. Worrell  
Fakultät für Verhaltens- und Empirische Kulturwissenschaften ehrt Wissenschaftler aus den USA für seine Forschung auf dem Gebiet der pädagogischen Psychologie

Für seine außerordentlichen wissenschaftlichen Leistungen auf dem Gebiet der pädagogischen Psychologie wird der renommierte Wissenschaftler Prof. Dr. Frank C. Worrell mit der Ehrendoktorwürde der Fakultät für Verhaltens- und Empirische Kulturwissenschaften der Universität Heidelberg ausgezeichnet. Die Fakultät würdigt damit Prof. Worrells herausragende Forschung zu Schutz- und zu Risikofaktoren in der akademischen und sozialen Entwicklung von Jugendlichen. Der Psychologe lehrt und forscht an der School of Education der University of California in Berkeley (USA). Der Rektor der Ruperto Carola wird die Würde eines Doktors ehrenhalber im Rahmen einer Feierstunde am 12. Juni 2023 verleihen.

Der Fakultät für Verhaltens- und Empirische Kulturwissenschaften und insbesondere dem dort angesiedelten Institut für Bildungswissenschaft ist Frank C. Worrell seit mehreren Jahren eng verbunden, wie Institutsdirektorin Prof. Dr. Nina Jude hervorhebt. Dies zeigt sich zum Beispiel in gemeinsamen Publikationsvorhaben sowie der Teilnahme an Symposien und Gastvorträgen. Auch in der Lehre konnten die Studierenden des Instituts von Prof. Worrells Expertise profitieren. „Vor allem aber haben seine Ideen zu Zeitperspektiven im Jugendalter Eingang in die an unserer Fakultät betriebene Forschung gefunden“, betont die Schulpädagogin Prof. Dr. Monika Buhl.

Frank C. Worrell erwarb seinen Bachelor und Master in Psychologie an der University of Western Ontario (Kanada) und wurde auf dem Gebiet der Schul- und Bildungspsychologie an der University of California in Berkeley promoviert. Als Professor an der School of Education leitet er derzeit ein schulpsychologisches Programm und ein Programm der akademischen Talentförderung. Prof. Worrell unterhält Forschungs Kooperationen in Äthiopien, China, Deutschland, Großbritannien, Iran, Italien, Japan, Neuseeland, Nigeria, Peru, Polen, Slowenien, der Türkei und Uruguay. Seine Arbeiten – sie umfassen mehr als 300 Veröffentlichungen – werden international rezipiert. Zu seinen Fachgebieten gehört neben der Forschung zur Förderung hochbegabter, aber auch gefährdeter Jugendlicher die Bedeutung kultureller Identitäten für die individuelle Entwicklung. Ein weiterer Schwerpunkt seiner Arbeit liegt in der Entwicklung und

Validierung von Skalen für sozialwissenschaftliche Studien. Zudem fördert er in verschiedenen Projekten den Transfer von Forschungsergebnissen in die schulische Praxis.

In einem mehrjährigen Projekt zur Einführung der Schulpsychologie in seinem Geburtsland Trinidad und Tobago leitete Prof. Worrell von 2002 an für das Bildungsministerium die Gründung einer Abteilung zur Unterstützung von Schülerinnen und Schülern. 2005 unterstützte er in den USA die Gründung der Aspire Richmond California College Preparatory Academy, an der er bis heute tätig ist: In der Zusammenarbeit von Universitäten und Sekundarschulen werden hier vor allem Jugendliche aus Minderheitengruppen gefördert, um ihnen den Zugang zur Hochschulbildung zu ermöglichen. Der Wissenschaftler wurde 2018 in die National Academy of Education der USA gewählt. Im Jahr 2022 war Prof. Worrell Präsident der American Psychological Association (APA).

Der Rektor der Universität Heidelberg, Prof. Dr. Bernhard Eitel, wird die Feierstunde zur Verleihung der Ehrendoktorwürde eröffnen. Anschließend spricht der Dekan der Fakultät für Verhaltens- und Empirische Kulturwissenschaften, Prof. Dr. Guido Sprenger. Die Laudatio auf Prof. Worrell halten Prof. Jude und Prof. Buhl. Der Geehrte hält einen Vortrag zum Thema „The Path to Success is Not Always Direct: Act in Good Faith and Hope for the Best“. Den musikalischen Rahmen der Feier gestalten Mitglieder der Enjoy Jazz Schulbigband.

Hinweis an die Redaktionen:

Die Feierstunde anlässlich der Verleihung der Ehrendoktorwürde an Prof. Dr. Frank C. Worrell findet am 12. Juni 2023 in der Aula der Alten Universität statt und beginnt um 16.00 Uhr. Vertreter der Medien sind zur Teilnahme und Berichterstattung herzlich eingeladen. Um Anmeldung per Mail an [presse@rektorat.uni-heidelberg.de](mailto:presse@rektorat.uni-heidelberg.de) wird gebeten. Weitere Informationen:

URL for press release: <https://bse.berkeley.edu/frank-c-worrell> – Prof. Dr. Frank C. Worrell

URL for press release: <https://verkult.uni-heidelberg.de> – Fakultät für Verhaltens- und Empirische Kulturwissenschaften